

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 16 Julio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.047.

Correspondencia de Paris

10 de Julio.

Aunque faltan todavía ocho dias para terminar las elecciones inglesas, todas las noticias que de Inglaterra llegan, dan ya el ministerio por derrotado, y por segura una mayoría de más de 80 votos contra los planes de Gladstone. El resultado va sorprendiendo cada día más á los mismos vencedores, quienes distaban mucho de esperar un triunfo tan considerable; y cabe decir, teniendo en cuenta los datos que llegaron al salir Gladstone de Londres, que la misma victoria los ha sorprendido, pues al hacerse la disolucion, se creia generalmente que el ministerio venceria, aunque por pocos votos. Varios motivos se dá de la victoria de los adversarios de la libertad irlandesa. Por ejemplo, dicen que los coaligados han tenido una organizacion electoral superior, y que la elocuencia de sus carteles ilustrados ha decidido en su favor á masas enteras de electores. Entre dichos carteles ha alcanzado grande éxito uno donde figuraba la bandera británica con los colores de Escocia, Inglaterra é Irlanda, y debajo una leyenda que decia: ¿permitirá el pueblo que Gladstone desgarré esta bandera? Tambien se cita el caso de que como la ley electoral no permite servirse de los simones para trasladar los electores á los colegios electorales, los ministeriales han carecido de coches, mientras que los coaligados se han servido de todos los de la nobleza, lo cual ha producido buen resultado, por haber muchos electores que han de hacer varios kilómetros para llegar al colegio electoral. En Londres la disolucion temprana de la Cámara ha abreviado la estacion, malogrando todas las fiestas, reuniones, paseos y demás entretenimientos, lo cual ha hecho un daño incalculable á gran número de industrias; y de aquí la derrota de Gladstone.

Pero aunque todo esto haya influido, no ha sido el motivo principal. Los ingleses se han declarado por la coalicion, fundándose en que no quieren la autonomia de Irlanda; y esto, y no otra cosa, ha dado á los conservadores y disidentes el gran triunfo que se está viendo. Los ingleses aun no comprenden el problema y votan en contra. Toda la prensa ha estado, por la uegacion; toda la prensa se ha echado encima de los ministeriales, y el poder de la prensa es allí grandísimo. La vanidad inglesa que es colosal; el patriotismo, que es tan vivo allí como en cualquier otra parte; el odio secular que inspira el irlandés; las preocupaciones religiosas, que son mas fuertes y arraigadas entre los protestantes, que entre los católicos mas fanáticos; y el ser católicos los irlandeses que reclaman la autonomia de su patria, hé aquí los verdaderos obstáculos en que mister Gladstone se ha estrellado. Pero repito ahora lo que dije el dia de la presentacion del Bill, y lo que recordé pocos dias atrás: el punto culminante de la cuestion es que el jefe de un partido tan grande haya declarado en alta voz á Inglaterra que no habia otro medio de salir del problema irlandés que la autonomia, y que en consecuencia haya de presentarse un proyecto á la Cámara tratando de realizarlo. Esto ya no se borra;

esto no lo anonadarán, ni atennarán ya los conservadores y sus coaligados; y si ahora no puede realizarse, no está lejos el dia en que á pesar de todos los patriotismos británicos habrá que llevarlo á cabo, ya por parte de los vencidos de hoy, ya por la de los vencedores.

El dia 13 debe tener lugar un consejo de ministros para acordar la conducta que se seguirá. Como ni reconciliándose con los liberales disidentes le será posible á Gladstone hacer frente á los torys, indudablemente se acordará presentar inmediatamente la dimision. En efecto, los liberales disidentes se equivocan de tal modo acerca de la trascendencia de la victoria, que léjos de imaginar que subirá el marqués de Salisbury, creen que no hay otro ministerio posible que uno presidido por el de Hartington, el primero de sus jefes. Los conservadores los dejan creer, y entretanto se preparan ya para recobrar el mando. Verdaderamente el triunfo numérico es suyo, y todo me lleva á pensar que no solo formarán ministerio, sino que apenas ofrecerán á los liberales disidentes un par de puestos dentro de él. Quizá ni uno les den. Pero aquí está el nudo de las dificultades nuevas. Si la mayoría de los que han votado ha estado por ellos, estas elecciones se han distinguido por el gran número de ciudadanos que se han abstenido de votar. A docenas de milés se cuentan los ingleses que no sabiendo por qué partido decidirse se han quedado en casa. Muchos otros milés han votado á la coalicion entendiendo que apoyaban un proyecto de autonomia transaccionista, como la indicada por Chamberlain y Hartington y no aprobada, ni desaprobada por los conservadores, los cuales no tienen ninguna idea sobre eso, y si antes se inclinaban á una cosa, despues se han inclinado á otra.

Lo que desde Paris he podido ver de la lucha me lleva á pensar que si Gladstone hubiere dispuesto de una tercera parte de la prensa, y hubiera hecho las elecciones despues de un año de campaña periódica y tribunicio-popular en favor de Irlanda, la opinion pública se hubiera decidido por él. Esto vendrá sin duda ahora. Las elecciones nos dicen resumidamente que una tercera parte de Inglaterra está en favor de la autonomia gladstoniana: que una quinta parte vacila; que otra quinta parte desea un arreglo, y que el resto está decididamente en contra. Los apuros, las nuevas discusiones los alborotos y todo lo desconocido y en gorroso que ahora no podrá menos de venir, producirán sin duda un cambio general. El dardo ya está arrojado, y un pueblo discutidor como el inglés no se quedará á medio camino en este viaje. Las elecciones en Irlanda han sido muy tranquilas, al contrario de las inglesas que han sido muy fogosas y enconadas. No son para dichas las calumnias que los ingleses contrarios han hechado á mister Gladstone, de quien sabe todo el mundo que es la probidad personificada. Ahora Irlanda volverá á tomar la palabra y los fenianos volverán á hacer hablar la dinamita. La Cámara será borrascosa, los gladstonianos volverán á los meetings.... «¿Qué pensais de la situacion preguntaba un periodista francés á mister

Parnell?» «Pienso, contestó éste, que antes de seis meses volveremos á tener elecciones.»—W.

Los políticos ingleses

Mr. Ch. Stuart Parnell.—El jefe del partido irlandés es un verdadero tribuno: basta oírle hablar en un «meeting» para comprender la influencia que ejerce sobre sus oyentes. La popularidad de mister Parnell, es relativamente reciente. Fué uno de los fundadores de la Liga de la tierra, y ahora está al frente de la Liga nacional. Siempre que se le ha acusado de ser el instigador de los crímenes agrarios, ha rechazado tal acusacion, y para los que le conocen no cabe dudar de su palabra.

Parnell es un hombre de costumbres sencillas y de carácter comedido, siempre que no se trata, por supuesto, de cuestiones políticas. Parece convencido de que devolverá la libertad á Irlanda, y es preciso confesar que para conseguirlo no ahorra pena ni trabajo. En recompensa de los servicios que ha prestado á su partido, éste le ofreció un cheque de un millón de pesetas, con el cual ha podido desempeñar su posesion de Wicklow.

Mas no todas son satisfacciones para mister Parnell. Ahora mismo, al husmear la derrota de Gladstone, los periódicos fenianos califican á su ídolo de ayer de charlatan político.

Lord Rosebery.—Cuenta apenas cuarenta años, y antes de ser político era un sportsman «enragé». Es propietario de Durdans, en Epsom, donde tiene establecidas sus caballerizas. Hoy dia no es el de Derby lo que más preocupa á lord Rosebery, pudiéndose asegurar que más que todas las carreras de caballos le interesan las peripecias de la lucha electoral.

Lord Rosebery, que era dueño de una gran fortuna, puede decirse que la ha duplicado, al casarse con una Rothschild.

El marqués de Salisbury.—Nació en Hatfield el año 1830 é hizo sus estudios en la universidad de Oxford. Es un hombre cuyo principal placer consiste en ocuparse de negocios. Posee una facultad de asimilacion muy grande, y lo mismo sirve para director de una compañía de ferrocarriles, como para presidir un tribunal.

Es, como todo el mundo sabe, el heredero político de lord Beaconsfield, y el adversario de Mr. Gladstone. Si vuelve al poder, puede asegurarse que la autonomia de Irlanda quedará indefinidamente aplazada.

Paul de Cassagnac apedreado

El domingo último Paul de Cassagnac quiso dar en Armentieres una conferencia sobre la cacareada «union conservadora».

Veíanse á su alrededor varios diputados y otros prohombres de la conservaduría francesa. Unas 8,000 personas asistían á la reunion.

Despues de haber sido presentado por Mr. des Rotours, tomó la palabra Cassagnac y habló largo y tendido en pro de la union conservadora, que debe poner fin dijo, á la obra del 4 de octubre; con lo cual se llegará á una nueva redencion del territorio expulsando á la República.» El orador dijo que ha pasado el tiempo en que la

República podia ser admitida por la gente de bien.»

Despues de varios ataques muy violentos contra el gobierno, terminó afirmando que el único medio de conseguir el triunfo definitivo es llegar á un acuerdo entre los dos grupos del partido conservador, y que así bastará dejar que la República acabe su obra, llegando con ello á caer bajo el peso de sus propias faltas.

Esta perorata, muy aplaudida por los amigos del orador, dió lugar enseguida á disturbios.

Al salir de la conferencia, Cassagnac fué silbado y apedreado, sobreviniendo inmediatamente una reyerta que degeneró muy pronto en una verdadera batalla librada entre los partidarios y los adversarios del orador. Disparáronse algunos tiros de revolver. Un gendarme recibió un bastonazo en la mano, y hubo además varios heridos, entre ellos uno que se teme quede ciego.

No habiendo podido la gendarmeria restablecer el orden, hubo necesidad de pedir refuerzos. Inmediatamente llegaron dos batallones de línea y un escuadron de cazadores que al fin consiguieron restablecer el orden.

Se hicieron cinco detenciones.

El tribunal incoó el sumario.

La poblacion ha tomado su aspecto habitual.

Todas las noticias están acordes en que Cassagnac, despues de haberse refugiado en casa de un amigo, en el momento del barullo, huyó de la poblacion á las seis de la tarde.

La Bolsa en Madrid

Ayer (10) circularon toda clase de rumores durante la horas de contratación.

Desde la noticia «zorrillista» mas estu-penda, hasta la «carlista» mas inocentes todas fueron lanzadas á la plaza con tales misterios y temores, que lograron sorprender á muchos tenedores, los cuales, enterados de que entre Paris y Madrid se habian cruzado telégramas y contra órdenes de venta, cayeron en la red tendida por los propaladores de semejantes falsedades.

Demás está decir que no han existido ni existen temores de que se altere el orden público; que la tranquilidad es completa, y que el Gobierno vive preparando para sofocar cualquier intentona que se tratase de llevar á efecto.

En cuanto á los telégramas de Paris á que antes nos hemos referido, solo ha ocurrido, como cosa natural y corriente, que las calas de banca, cubiertos como tienen ya sus compromisos de operaciones que hicieron al descubierto, cesen en las compran de papel que se han estado verificando al contado, y que dieron por resultado la fuerte alza iniciada y mantenida durante las últimas semanas.

Respecto á la diferencia observada en las acciones del Banco de España, es necesario tener en cuenta que se ha descontado el importe del dividendo que asciende á «cincuenta» pesetas, y que, por lo tanto, no han experimentado «baja» alguna.

La renta «interior» al 4 por 100 si ha sufrido algun quebranto, perdiendo 30 cén-

timos desde 60'40 á 60'10 que es á como cierra.

El 4 por 100 «exterior», que abrió á 61'15, también ha oscilado bastante, quedando á 60'85 en partida.

El «amortizable» entre 76'10 y 76 por 100, y cierra á 76'05.

Los «billetes hipotecarios» de la Isla de Cuba á 91'70 habiendo perdido cinco céntimos.

El «tres por ciento» cubano y «uno» de amortización á 33'05, y las «anualidades» á 34'75.

Las acciones del Banco de España resultan sostenidas, habiéndose convenido cambios á 342,341'50 y 341 por 100.

Gacetilla

¡Qué mala consejera es la envidia! Así comenzó ayer el *papelucho* las dos columnas que dedica á probar nuestra afirmación de que ha perdido los estribos y más que los estribos las facultades intelectuales, dando de barato que algún día las tuvo, y así empezamos nosotros á demoler el castillo de naipes de sus insolentes párrafos.

Consiste la razón de este comienzo, en que sólo por su envidia, sólo por su impureza de alma (si no es materialista y niega su existencia, en cuyo caso será impureza de cuerpo), sólo por su rastrera condición se comprende que desconozca y desprecie la intervención del Sr. Maura en la próxima subasta de los trozos segundo y tercero de la carretera general de Menorca.

Vivia el *papelucho* en la esperanza de que sólo el Sr. Prieto se llevaría el mérito de todas las mejoras que otros diputados recabasen para este Distrito; y cuando nota que nosotros, á fuer de nobles, aplaudimos al Sr. Maura por sus gestiones y prometemos solemnemente aplaudir al Sr. Prieto cuando se nos demuestre que ahora ha realizado algo en beneficio de su país, mira airado por los cuatro vientos, escarba la arena, ruge y embiste, sin ver que la cólera y la envidia por nuestra imparcialidad le ciegan, llevándole á decir más disparates que de costumbre.

Sepa el *papelucho*, que si el Sr. Maura no se ocupaba antes como ahora en la prosperidad de Menorca, era porque entonces contábamos con un diputado ministerial en quien se libraban nuestras esperanzas, y ahora viendo desamparada la Isla, hemos solicitado el concurso de tan valioso y eminente prohombre y tenido la suerte de que el Sr. Maura respondiese á nuestro llamamiento como responden las almas nobles á la voz del huérfano, trabajando con gran celo en el bienestar de Menorca; sepa que el Sr. Maura es Presidente honorario del Comité ministerial de esta ciudad, cuyo carácter no tenía por el tiempo á que se refiere el *papelucho*; deje que por estas explicaciones halle hasta el más torpe completamente clara la razón de los desvelos del Sr. Maura en obsequio de la Balear menor; declárese vencido, y como dijo el poeta, hunda en el polvo su humilde frente.

El tercer párrafo del suelto á que contestamos, parece escrito por el más grande enemigo del *papelucho*. Sentimos discutir con un adversario de tan poco fuste, tan desmañado que siempre se descubre y presenta blanco al hierro de nuestra implacable lógica. Pero ya que no tenemos la culpa de su impericia, demos un asalto al parralillo y cuente el lector las estocadas.

Empieza:

El Sr. Maura que conoce á los amigos del «flautin» y sabe su escaso valer...

El Sr. Maura sabe la verdad: que los amigos de EL BIEN PÚBLICO son los monárquicos; sabe que éstos forman una minoría en Mahón: sabe que esta minoría es lo más sensato, lo más inteligente, granado y rico del país; sabe que las especies bajas constituyen la mayoría en todos los órdenes de seres y plantas del Universo; de donde se deduce, que hallándose los zorrillistas en mayoría en esta ciudad, son, en general, los hombres que pagan menos contribución, gritan más y valen menos de Menorca... Tocado.

Dice:

Al «flautin», le duele mucho que Menorca por haberse mostrado viril é independiente, alcance lo que no la proporcionaron los diputados ministeriales...

¿Qué supone el *papelucho* ha conseguido ahora el Sr. Prieto? La autorización al Ministro de Fomento para subastar un trozo de la carretera de Mahón á Ciudadela. Pues bien, siendo diputado ministerial el Duque de Almenara se subastó, adjudicó y construyó otro trozo de dicha carretera; siendo diputado ministerial D. Juan Trémol se subastó, adjudicó y empezó á construirse otro trozo de la misma; siendo diputado ministerial el Marqués de Paredes, se subastó, y adjudicó otro trozo de la propia carretera. ¿Y todo esto no es alcanzar más de lo que supone conseguido por el diputado zorrillista?... Tocado.

Añade:

esto dá origen á la saña, á la envidia, á la más censurable de las conductas que sigue el «flautin», al verse derrotado y en fuga, y destruido su más valioso argumento en pró de una política degradada;

Hemos probado ya, que los diputados ministeriales, uno por uno, en lo que va de Restauración, consiguieron más que el diputado zorrillista; luego esa envidia, esa saña, esa derrota y esa fuga nuestras, cuénteselas á su abuela, si está para oír mentiras... Tocado.

Continúa:

¿Qué hemos alcanzado con diputados ministeriales?: olvidos lamentables é injusticias notorias.

Meditemos! Nunca habíamos enviado al Congreso ningún diputado de oposición, hasta que fué elegido el Sr. Prieto; luego ni el Sr. Prieto, ni todos los diputados que se precedieron y subsiguieron en nuestra representación en Cortes, han logrado para Menorca más que olvidos lamentables é injusticias notorias. Y como esto es el colmo de lo falso... Tocado.

Prosigue:

al paso que con un diputado independiente...

Un diputado que lucha en las elecciones como republicano, que promete como republicano, que en el Congreso tiene por jefe al Sr. Pi y Margall y fuera del Congreso al Sr. Ruis Zorrilla, ¿ese es un diputado independiente? Vamos, hombre, que con tales ruedas no comulga nadie, ni aún los zorrillistas... Tocado.

Concluye:

hemos obtenido una legítima satisfacción á nuestras debidas aspiraciones.

¿Cómo? ¿Todas las aspiraciones de los zorrillistas de por acá se resumían en que su jefe—al decir de ellos y sin probarlo—alcanzase la autorización para una subasta? Nosotros somos, en este punto, más parti-

darios del Sr. Prieto que ustedes; nosotros creemos que hará cuanto pueda por Menorca. Y una de dos: ó no puede nada ó si puede no se quedará tan corto. Por consiguiente, no ha llegado la hora de que los republicanos hayan obtenido una legítima satisfacción á sus debidas aspiraciones. Tocado.

Resumen del asalto:

Hemos atacado las seis afirmaciones capitales del menguado parralillo y en todas seis ha sido herido en el corazón. De no ser gato, es indudable que habrá muerto. ¡Séale la tierra leve!

El segundo suelto que nos dedica á renglón seguido el *papelucho*, no lleva otra mira que la de atacarnos en nuestra honra, suponiendo que la deja lastimada el hecho de cobrar un periodista su trabajo.

Esto es lo más peregrino que puede decir un sujeto para acreditarse de ignorante. ¿No cobran los redactores de «The Times» en Londres, de «Le Figaro», en París, de «El Progreso», en Madrid (zorrillista), del «Diario de Barcelona», de «El Mercantil Valenciano», (zorrillista); no cobran los redactores de todo periódico que no se caiga de hambre? ¿No constituye hoy día el periodismo una honrosa profesión? Pues entonces, incauto *papelucho*, á qué viene eso de plumas asalariadas y mercenarias que no venga á demostrar que por pretender insultarnos has insultado á todos los redactores de los más importantes diarios, empezando por tus correligionarios?

Algo se comprendería que le doliese el sueldo de nuestros redactores, si lo pagase el Municipio, pues al cabo no es bien que el público satisfaga una contribución indirecta para subvenir á las necesidades de un periódico.

Termina el *papelucho* su gran ruido y pocas nueces, con una verdad. No había de dar siempre en la herradura. Dice que es difícil y no quiere seguirnos. ¡Ya lo creo! ¿Cómo puede seguir el boá que se arrastra por el suelo al águila que besa las nubes?

Buenas noches.

Segun previamente anunciamos, la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Carmen ha celebrado hoy con gran pompa y esplendor la fiesta de su excelsa Patrona y Titular la Reina del Carmelo.

En preparación á esta festividad, se cantaron al anochecer de ayer solemnes completas. A las diez se ha cantado la Misa Mayor, con orquesta, y en el ofertorio ha predicado las glorias de la ilustre orden del Carmelo, el Rdo. Sr. Cura-Económico de la iglesia de Sta. Maria.

Esta tarde se han cantado visperas solemnes, y despues de rezado el Santo Rosario, se ha dado principio al solemne octavario que en honor de la Emperatriz del Cielo viene celebrando todos los años dicha iglesia.

Los cultos que con este motivo han de tener lugar, los iremos detallando sucesivamente en la sección religiosa.

Entre otras... cosas peregrinas, dice ayer el *papelucho*, con su habitual frescura que jamás ha llegado al extremo de negar los beneficios que la Isla ha debido á gestiones practicadas por diputados que profesan ideas políticas contrarias á las suyas.

Y en efecto: sin necesidad de remontarnos á larga fecha, encontramos que el *papelucho* estampó en sus columnas la especie de que Menorca había estado por mucho tiempo huérfana de representación en las Cortes.

De cuyas palabras levantó, en su día, acta EL BIEN PÚBLICO.

Con que, áteme V. esos cabos, *papelucho* desmemoriado y novelero.

Tiene mucho ingenio el *papelucho*; casi tanto como una calabaza.

Véase la muestra. Ya que no sabe como contestar á las razones por nosotros aducidas en la cuestión sobre la subasta de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Mahón á Ciudadela, se sale con la noticia de que la pluma á que se debe nuestro aludido escrito, es... asalariada.

¡Horror! ¡¡Horror!! ¡¡¡Horror!!!

Parece imposible que tal diga un periódico que quiere pasar plaza de serio.

¡Pues qué! aún dando por concedido que esto fuera verdad, ¿tiene nada que ver con el asunto? ¿No es cosa corriente entre los periodistas percibir remuneración por sus trabajos?

Además, ¿no es sabido de todo el mundo que entre los redactores de el *papelucho* hay alguno que cobra su correspondiente salario?

¡Cuanta bajeza y cuanta ruindad! podemos á nuestra vez exclamar.

Pero esos republicanos son así: tiran la piedra en el terrado de su vecino, teniendo ellos el suyo de vidrio.

Y así salen siempre con las manos en la cabeza.

Unos días há, que con ocasión de haber sido nombrado Caballero de Isabel la Católica, libre de gastos, el distinguido Naturalista Lic. D. Francisco Cardona, Pbro., y recordando los relevantes servicios que este nuestro respetable amigo tiene prestados al país, principalmente los que se refieren á la aclimatación del *Attacus Perny*, hubimos de pedir á la Excm. Diputación provincial se dignara llevar á efecto su justo acuerdo de indemnizar á dicho señor los daños y perjuicios que sufrió para introducir, aclimatar y extender en Mallorca la mencionada industria, todo por gestiones del Cuerpo provincial; si es que, además, por falta de fondos no se pudiesen recompensar debidamente el mérito y los servicios que tiene contraídos nuestro citado paisano.

Para mejor conseguir que nuestra petición fuera atendida, solicitamos entonces el valioso concurso de la prensa palmesana, como conocedora que es del asunto, y por lo mismo, de la justicia y rectitud de nuestros deseos. Hasta la presente, sólo *El Isleño* y *El Ancora*, han respondido á nuestro llamamiento; los demás periódicos de Palma, al menos los que hemos tenido el gusto de leer, se limitaron á dar cuenta de aquella régia distinción, pasando por alto la indemnización que nos ocupa.

Atendida la alteza de miras que nos complacemos en reconocer en tan apreciables colegas, tenemos por seguro que la aludida omisión habrá sido involuntaria, y por tanto, fiados en su rectitud y compañerismo, esperamos fundadamente que sin nueva invitación por nuestra parte, emitirán también su autorizada opinión en el particular de que se trata.

Añadamos ahora, para satisfacción de nuestros abonados, que *El Isleño* copia por entero nuestro suelto manifestando estar en un todo conforme con su contenido.

El diario católico-popular, escribe estas líneas que nos complacemos en reproducir: «*El Ancora* ha abogado más de una vez para que la Excm. Diputación, dando pruebas sinó de generosa protección al mérito reconocido, al menos de un espíritu

de justicia y de rectitud hasta cierto punto ineludibles, premiase los servicios prestados por el Sr. Cardona, ó le indemnizase, al menos, de costosos estipendios sufridos en servicio del bien del país por gestiones del Cuerpo provincial. Hoy nos sorprende ver que, apesar de los acuerdos tomados en favor al benemérito Naturalista, no se le ha dado aún ni premio ni indemnización alguna. Nos duele que así sea, y esperamos que, por el honor de Mallorca y por el decoro de la misma Corporación provincial, se atenderán cuanto antes tan nobles deberes, que hoy quedan más y más de manifiesto con la alta distinción con que la Reina-Regente ha venido á reconocer y sancionar los méritos del infatigable aclimatador, según es de ver en la relación siguiente que tomamos de *El Bien Público*, de Mahon.

Aquí copia cuanto dijimos respecto á este asunto, en nuestro periódico.

Agradecemos en lo mucho que valen así el expreso asentimiento de *El Isleño*, como las francas y nobles declaraciones de *El Ancora*.

Al caer la tarde del miércoles una pareja de Carabineros de servicio en la cala de *Calambrianas* de Ciudadela detuvo algunos géneros que, traía indocumentados cierto falucho, procedente de Puerto-Colón (Mallorca). Se instruye el oportuno expediente.

Mañana por la mañana será botado al agua el vapor *Menorca*, que, como saben nuestros lectores, se hallaba limpiando sus fondos en el varadero. Por la tarde saldrá á ensayar la máquina, que ha sufrido alguna reparación.

Fué bastante escasa la concurrencia que asistió anoche al paseo de Isabel II, sin embargo de haber hecho una de las más hermosas noches de verano.

Desde el domingo próximo, la música del regimiento de Filipinas tocará en él de seis y media á ocho y media de la tarde, á fin de que las pollitas puedan lucir sus galas, su elegancia y su belleza. Continuarán las veladas de los juéves.

Ayer regresó á esta ciudad nuestro paisano y amigo D. Gabriel de Olivar, capitán de Artillería, despues de haber terminado la misión especial que fué á desempeñar en la Corte. Sea bienvenido.

Raya en lo escandaloso lo que sucede en Mahon con perros y muchachos. Es inútil que toda la prensa se queje sin cesar de sus desafueros: ellos siguen tranquilos su camino destructor, á ciencia y paciencia de la autoridad municipal.

Antes era la barandilla de la Miranda el sitio elegido por los granujas para apedrear á los pacíficos transeúntes. Ahora, envalentonados con su libertad, se han corrido al centro de la población, como lo prueba el que anoche un individuo que se bañaba junto al muelle, recibió una senda pedrada que le tiraron desde la cuesta del General.

¿Pero no es posible, Sr. Alcalde, que se afiance la seguridad individual?

La Sala de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este distrito ha absuelto libremente al vecino Juan Lladó y Triay (a) Salova en la causa que se le seguía sobre robo de dinero á Ventura Vallori.

Terminada la cuarentena ha sido despa-

chada para Barcelona la barca *Concepción*.

Anoche falleció en Ciudadela Antonia Vila, conocida por *Madona de se Coma*, á la edad de *cien años* menos pocos meses. Deja la venerable anciana numerosos descendientes, tataranietos inclusive. Dios la haya recibido para siempre en su gloria.

Probablemente á primera hora de mañana saldrá *la Escuadra inglesa de Instrucción*.

Mañana y domingo por la noche habrá baile en la calle de Gracia núm. 130 para lo cual su dueño ha obtenido de la Delegación del Gobierno el correspondiente permiso visado por la Alcaldía de esta ciudad.

El viérnes falleció en Palma, el conocido comerciante y propietario D. Gabriel Moller, natural de Andraitx.

Descanse en paz su alma.

En el Juzgado de Manacor se ha dado el caso de darse de alta como procurador, un abogado en ejercicio.

No deja de ser extraño.

Durante la permanencia de la escuadra inglesa en este puerto, ha llamado la atención la conducta de la marinería, pues léjos de producir desman alguno, en todas las tiendas y calles se ha portado por intachable modo, lo cual es muy notable, si se atiende á que cuando muchos hombres logran á un tiempo un rato de libertad despues de las duras faenas marítimas, casi es inevitable que no haya quien se permita algun exceso. Pero lo dicho prueba que la instrucción por ellos recibida, es tan completa que basta para apartarles de los caminos extraviados y dejar su pabellón á la altura que requiere su importancia y nobleza. Felicitamos al Sr. Comodoro.

Hemos tenido el gusto de ver algunos jabones elaborados en la fábrica de los señores Carrió y Amengual, de Ciudadela, los cuales pueden competir por sus buenas condiciones con los de las mejores fábricas nacionales y extranjeras. Se emplean con ventaja, así para el planchado de la ropa como en el tocador de las damas.

El representante de dichos señores en esta ciudad es el Sr. Riudavets, dueño de la Confitería la Palma, adonde pueden dirigirse las personas que deseen probar dichos jabones.

La guardia civil del puesto de Ciudadela puso á disposición del Señor Juez Municipal de aquella ciudad á un sugeto por infracción de la ley de caza.

El martes marchará á Ciudadela D. Roque Coll, Canónigo Magistral de esta Diócesis y Secretario de Cámara del Sr. Obispo.

Para girar la correspondiente revista á la fuerza de carabineros destacada en esta Isla llegó ayer á bordo del vapor-correo *Puerto Mahon* un Sr. Capitán perteneciente á dicho cuerpo.

El periódico *El País* que se publica en Ciudadela no ha visitado hoy nuestra redacción. Ignoramos el motivo.

Unos pescadores de Villa-Cárlos cogieron ayer una *jerna* cuyo peso fué de unas cinco arrobas.

Anoche un perro de cierto funcionario municipal derribó á una mujer en la plaza de la Constitución. No dudamos que este hecho pondrá fin á la serie de accidentes desagradables producidos por la libertad de los canes, porque el propietario de dicho animal no podrá por menos de interponer su influencia cerca del Sr. Alcalde, recordando aquella frase: Sr. Alcalde de mis entretelas, ¿hasta cuándo ha de durar la vagancia de estos perros?

Tenemos entendido que por la Alcaldía de esta Ciudad, se han tomado las medidas necesarias para el cumplimiento de la orden recibida del Ingeniero Jefe de esta Provincia, relativa á impedir las obras que se practicaban contra ley en una cantera inmediata á la carretera de S. Clemente.

Mañana celebra Junta general la Sociedad «Banco de Mahon.»

La dirección de Beneficencia y Sanidad dirige una Circular á los Gobernadores de provincias marítimas y al Delegado en Mahon declarando que todos los buques que hayan salido desde el 3 inclusive de este mes, procedentes de los puertos austriacos de Trieste y Fiume pasen á Lazareto á cumplir la cuarentena correspondiente por ser su procedencia de puertos invadidos por el cólera.

Sabe *El Vigia Católico* que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esa Diócesis, despues de una breve estancia en Pamplona ha salido para el sitio de aguas minerales denominado Betelú, donde piensa S. E. Ilmo. permanecer unos quince dias, y probablemente pasará despues á Roncesvalles.

Sabe además el citado colega, y á nuestra vez tambien nos complacemos en consignarlo, que la salud del Prelado diocesano continúa siendo buena.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 15.—10'45 n

En el Senado el General Quesada ha esplanado una interpelación sobre falta de cumplimiento de la ley de Sargentos habiéndole contestado el Ministro de la Guerra declarando que era necesario reformarla y anunciando la presentación de tres proyectos de ley á dicho objeto.

El Sr. Bosch ha impugnado brevemente la lista civil contestándole el Sr. Colmeiro. El Sr. Romero Giron ha declarado que el dictamen no traducía fielmente el pensamiento del Gobierno. Dicho proyecto ha sido aprobado por unanimidad.

Se ha aprobado tambien por el Senado el proyecto de empréstito por la Diputación provincial de Madrid despues de breves observaciones por el Sr. Hernandez Iglesias y de un largo discurso del Sr. Polo.

El Senado se constituirá mañana en sesión secreta para acordar sobre los suplicatorios que se le han dirigido al objeto de proceder contra los Senadores Sres. Marqués de Campo, Cayo y Villamejor.

Madrid 15.—11'30 n.

El Congreso ha tomado en consideración la proposición presentada por los Diputados valencianos sobre compensaciones á los arroceros.

La proposición presentada por los Diputados castellanos solicitando se exceptúen de la venta los montes comunales ha producido reñidísimo de-

bate habiéndola combatido con grande energía el Sr. Camacho quien hizo de su aprobación cuestión de Gabinete habiendo sido desechada.

Continuando el debate sobre la incorporación al Tesoro de las cajas especiales han tomado parte en la discusión los Sres. Camacho, Daban, Lopez Dominguez, Cos Gayon, Morel y Alcocer.

En el Congreso el Sr. Ministro de Ultramar ha leído los presupuestos de Puerto Rico cuya discusión comenzará el lunes.

El Sr. Camacho propone como medida general la rectificación de las cartillas evaluatorias de la riqueza inmueble.

4 p. S interior 60'40.

Madrid 15.—11'45 n.

Mr. Gladstone ha resuelto dimitir antes de reunirse el nuevo Parlamento.

En un «meeting» celebrado en el Callao se ha pedido al Gobierno la expulsión de los Jesuitas.

Hain ha sido reelegido presidente de Salomon.

Créese que el Gobierno francés decretará en breve la expulsión del Duque de Chartres.

Madrid 16.—3'15 mda

Un telegrama del Alcalde de Benjar dice se halla indispuerto con el Gobernador militar de dicha plaza manifestando que se temian desórdenes ha motivado que renacieran los temores sobre alteración en el orden público habiéndose adoptado algunas precauciones para evitarlo.

Madrid 16.—10 m.

El Ministro de Hacienda, Sr. Camacho, se retiró anoche del Congreso algo indispuerto, y restablecido ya, se propone concurrir á la sesión de hoy.

Se cree que en la reunión que deben celebrar los representantes castellanos, acordarán reproducir en el Congreso la proposición votada ayer en el Senado; y á fin de correr fortuna con alguna probabilidad de éxito, la presentarán bastante modificada.

Desde el lunes próximo serán dobles las sesiones del Congreso, que se suspenderán el día 30 del actual.

Madrid 16.—10'30 m.

La Cámara de Comercio ha suspendido sus sesiones hasta el lunes.

El hijo del Sr. Maluquer consumirá turno en contra de la totalidad del «Modus vivendi», hallándose encargado del segundo el Sr. Nicolau.

En los centros oficiales se desmenten los rumores que corrian sobre desórdenes en algunas provincias.

Madrid 16.—12'35 t.

LOTERIA

15677	14176	5885	11317
17426	4645	24463	14588
24621	23385	1857	6418
22811	10088	16249	4440
24757	8389	4876	

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

